

España transporta nuevas tropas al frente de batalla en Melilla

Crece notablemente el Río Barranca

Con motivo de los últimos aguaceros que han sido torrenciales en las regiones de San Ramón y San Mateo, donde tiene sus principales afluentes el Río Barranca, las avenidas han sido sumamente grandes.

El agua ha pasado en mucho la altura del puente de madera por el que salva el río la vía férrea al Pacífico, pero hasta la hora el puente ha resistido todas las crecientes.

Se teme sin embargo que de un momento a otro parte del puente sea arrastrado.

La empresa del ferrocarril tiene todo preparado para, si el caso se presenta, hacer que la interrupción sea lo más corta posible.

La pasada de la Virgen de los Angeles

La tradicional fiesta de la pasada de Nuestra Señora de los Angeles tendrá lugar el sábado próximo 30 del corriente en la ciudad de Cartago.

En relación con esta fiesta tendrán lugar festejos cívicos, cuyo programa circula profusamente.

Como en años anteriores, la romería a aquella ciudad será grande.

La recepción de don Adolfo Cardona

Hoy a las siete de la noche la Liga Nacional Nicaragüense en su local frente a la Botica de la Dolores, recibirá y festejará a don Adolfo Cardona, nombrado hace poco Gerente del Ferrocarril de Nicaragua.

Coolidge encuentra insegura la situación de Europa

SERVICIO ESPECIAL DE "LA NOTICIA"

DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DE COOLIDGE

WASHINGTON, 23. — El Presidente Coolidge ha declarado en Plymouth sus dudas respecto al éxito de futuras conferencias de desarme o para el arreglo de la cuestión de las deudas de Europa. Encuentra muy poco estable el estado general europeo para poder abordarse en serios asuntos de tanta monta. Expresó además su temor de que el plan Dawes vaya a encontrar serios obstáculos para su realización y hasta para su aprobación por las diversas partes contratantes.

VA NO INTENTO DE COMUNICACION CON MARTE

WASHINGTON, 23. — Ayer y anoche las estaciones más potentes de radiotelegrafía del ejército y de la armada han estado haciendo esfuerzos para comunicarse con Marte aprovechando su aproximación a la tierra. No se han notado las menores señales de dicho planeta, habiendo resultado infructuoso todo el esfuerzo hecho.

PRIMO DE RIVERA FUNDADOR DE UN PARTIDO POLITICO.

MADRID, 23. — Primo de Rivera ha declarado que si se organiza el bloque político denominando "Unión Patriótica" está dispuesto a convocar a elecciones y a entregar el gobierno a los civiles. El General Saro declara que se ha querido hacer un partido para sostener el régimen actual o su continuación, haciendo Rivera el papel de Mussolini, que es jefe en Italia del Fascismo, partido que lo sostiene en el poder.

NUEVAS TROPAS ESPAÑOLAS A MARRUECOS.

ALMERIA, 23. — Varios regimientos de la península están embarcando en este puerto y en Málaga para Melilla. Se dice que den

tro de poco se iniciará la ofensiva general en los campos del Rif contra los moros que están muy debilitados después de las últimas acciones.

SE ACONSEJA UN PLAN FINANCIERO A FAVOR DE FRANCIA

WILLIAMSTOWN, 23. — El Instituto Internacional ha estado examinando y discutiendo las posibilidades financieras de Francia. El economista profesor Allyn Young, de la Universidad de Harvard, dice que antes de un plazo de varios años no es posible que el franco pueda recobrar el valor que tuvo antes de la guerra, pero que por el momento y sin esfuerzos puede ser estabilizado en un valor que es el de un cuarto del que tuvo en 1914. Cree que si los americanos insisten en cobrar ya las deudas de guerra francesas el franco sufrirá una nueva depresión. Aconseja como el mejor camino, y cree probable su éxito, que se elabore un plan semejante al plan Dawes, y que un segundo comité Dawes lo ejecute con el fin de trabajar en la rehabilitación de las finanzas francesas y el saneamiento del franco. Los profesores Jeremiah Jenk y Moritz, de la Universidad de Bonn, se mostraron acordes con la tesis de Young, pero el economista francés Louis Aubert dice que él confía más para la rehabilitación del franco en la prolongación de la moratoria que en un nuevo plan de ayuda.

FRANCIA DEFENDERÁ EL VALOR DE SU MONEDA.

NEW YORK, 23. — El banquero Walter Case que acaba de llegar de Europa, dice que los directores del Banco de Francia admiten que puede producirse una nueva depreciación de los francos, pero que el pueblo francés está dispuesto a sostener en buen pie el valor de su moneda.

ULTIMA HORA

Se arregla el sisma Municipal

Ya al entrar en prensa este día, persona que está perfectamente enterada de estos asuntos, nos da la nueva de haber quedado solucionado el sisma municipal.

Temprano del día de hoy se habló de la renuncia irrevocable de los señores Regidores Dr. Hernández y Carranza, pero todas las dificultades pendientes se han solucionado.

Naturalmente que los indicados en su mayor parte trataron de rehuir responsabilidades, negando la veracidad de la acusación que se les hacía.

Los señores pagadores declararon confirmando la no comparencia de la persona que en la planilla existía en unos casos y la suplantación de personas en otros. Como puede verse, se ha iniciado una sumaria para castigar a quienes resulten culpables de las irregularidades que nuestros lectores conocen, por medio de este diario antes que por ninguno otro.

Fueron llamadas a declarar las personas que la nota del señor Jefe de la Pagaduría Nacional indica como indicados y a los pagadores que en el asunto participaran.

Bueno, nos dijeron, ¿qué papel hace Sáurez en LA NOTICIA?

—Busca los anuncios.

—¿Y los encuentra?

—Sí, los encuentra ya hechos y publicados.

—¿Entonces cuál es su papel?

—Pues el papelón de la Madonna.

Como es natural, Sáurez no debe extrañarse mucho: en ese papelón está desde algún tiempo: basta decir que ha sido diputado suplente, sacristán, campanero y... echandista!

Viendo las noticias que dan

Por teléfono con el Sec. de Fomento

Hoy, para no perder mucho tiempo, telefonamos al señor Ministro de Fomento.

En cuanto sentimos que el señor Vojto tomaba el auditor, interrogamos:

—Señor, a quién se nombró en lugar del Jefe del Taller de Obras Públicas, señor Rivera?

—Interinamente su puesto se reemplazó en el segundo señor Juan Rafael Calvo.

—¿Interinamente?

—Sí, porque nosotros tenemos que en su inocencia, y su separación por ahora, es preventiva, para mientras se aclaran las cosas.

—¿Y al señor Francisco Guardia?

—A ese sí se quitó definitivamente. Su caso es comprobado.

El Promotor Fiscal procede contra los indiciados en los chanchullos

Con instrucciones del señor Presidente de la República el señor Promotor Fiscal ha presentado formal denuncia ante el Juez Primero del Crimen contra los indiciados en los chanchullos últimamente descubiertos por la Pagaduría Nacional.

La mencionada acusación fue presentada ayer, procediéndose inmediatamente a iniciar la sumaria del caso.

Fueron llamadas a declarar las personas que la nota del señor Jefe de la Pagaduría Nacional indica como indicados y a los pagadores que en el asunto participaran.

Naturalmente que los indiciados en su mayor parte trataron de rehuir responsabilidades, negando la veracidad de la acusación que se les hacía.

Los señores pagadores declararon confirmando la no comparencia de la persona que en la planilla existía en unos casos y la suplantación de personas en otros.

Como puede verse, se ha iniciado una sumaria para castigar a quienes resulten culpables de las irregularidades que nuestros lectores conocen, por medio de este diario antes que por ninguno otro.

LA NOTA VESPERTINA

El Ministerio de Fomento fue dado a los volistas y allí se han descubierto algunas irregularidades; interrogado uno de los indiciados ha dicho:

—El Aquiles Romero muerto, que aparece en las listas, también no sirvió, muerto, para los censos electorales; y era justo pagarle algo por los buenos servicios pagados a la causa.

Eso sí que es "reformismo".

Ahora resulta que el Dr. Hernández y el regidor Carranza se van también de la Municipalidad.

Felicitemos sinceramente a Pochet porque es natural: entre menos bultos, más claridad.

Se ha producido la alarma hache con el hecho de haber llegado a Puntarenas cinco chinitos. ¡Alarmarse por tan poca cosa! Como si fueran los primeros en llegar: ¿por qué no hubo alarma cuando llegó al

país Mario Bengoechea? ¿Por qué no la hubo cuando apareció Cantillano? ¿Por qué nadie dijo nada cuando apareció Vargas Coto?

Hay gentes que todo lo saben o que creen saberlo todo: por ejemplo, pretendiendo estar en las intimidades de los chinos del cuento, dicen que les cogió un poco tarde por culpa del vapor.

¡Ah, que si llegan antes del ocho de mayo!

Don Domingo Rivera, jefe del taller de Obras Públicas le dirige hoy una carta al Presidente de la República, desde "La Tribuna"; y el señor Rivera está preocupadísimo con la cuestión de nombre y reputación. Ese señor va para el Chapú que no hay enredo. Ocuparse de semejantes vejatorias en este tiempo.

En Berlín se está preparando

una carrera de avestruces. Creemos que en San José, con poco costo, podríamos tener el mismo placer: qué fácil nos sería organizar unas veinte carritas con los avestruces que aquí se cosechan. Conste que no hemos hecho la menor alusión personal.

"La Verdad" la emprende hoy contra los reporteros de los periódicos que no dejan en paz a don Ricardo. Y dice que son los buenos muchachos una calamidad social; y se queda muy fresca, después de haber hecho semejante descubrimiento. Pues, nada nuevo ha dicho "La Verdad". Porque en eso, a más de estar de acuerdo todos los autores, es cosa que por sabida se calla.

La partida de macadam del presupuesto municipal está completamente agotada. En la Municipalidad todo se agota: la partida de macadam, el agua,

las calles. Lo único que parece inagotable es la cantidad de raíces en Padre Carazo.

Nuevamente se han divorciado Sotela y Pochet. La gente ya no hace caso de estas desavenencias. Ahorita, cuando menos lo pensemos, nos dirán los periódicos que han vuelto a comer juntos y que andan en los autos "coloraos" para arriba y para abajo. Entiéndase que lo de "coloraos" se refiere al color de los autos y no a Sotela y a Pochet.

Preguntamos a Sotela: —¿Por qué diablos se pelea usted con el Presidente Municipal?

—El por qué no me lo explico; pero el para qué, sí; es por el gusto de contentarnos después, lo que se resuelve siempre en "prángana" donde Chichimil o donde Carlos Ventura.

Hombre más torcido que Po-

chet no lo ha habido ni lo volverá a haber. Lo han procesado, lo por soborno, 2o. por falsedad, 3o. por tentativa de violación y 4o. por prisión arbitraria. Y como si eso no fuera nada, en 5o. lugar, lo nombran Presidente Municipal.

—Bueno, nos dijeron, ¿qué papel hace Sáurez en LA NOTICIA?

—Busca los anuncios.

—¿Y los encuentra?

—Sí, los encuentra ya hechos y publicados.

—¿Entonces cuál es su papel?

—Pues el papelón de la Madonna.

Como es natural, Sáurez no debe extrañarse mucho: en ese papelón está desde algún tiempo: basta decir que ha sido diputado suplente, sacristán, campanero y... echandista!

Viendo las noticias que dan

los diarios del chanchullo en Obras Públicas, decía don Aníbal a un amigo:

—Mirá viejo, éstos sí que han salido "reformistas"!

Ya no hay día que no se publiquen o un reportaje o una carta de don Ricardo.

Indudablemente están en peligro de que les quiten el campeonato Santaella, Sotillo, Luis Felipe González y Juan de Freja, únicos que han quedado vivos en el concurso de resistencia.

Dicen en diarios que el capitán del "San Juan" ha introducido un contrabando de chinos.

Por algo dicen que mientras San Juan no baje el dedo y sigamos con las cuentas del Gran Capitán. Los chinos nos seguirán invadiendo, y nos volveremos chinos, con tanto chino, por culpa de Adán Acosta!

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

ADMINISTRADOR:

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

Con nuestros estimados colegas

En una pequeña nota de nuestra edición de ayer, expresamos nuestro criterio de que la prensa deje de ocuparse de las menudas controversias personales que en la Municipalidad se vienen sucediendo. Queremos formalizar nuestra propuesta, invitando seriamente a los colegas a que destierren de sus columnas todo lo que se refiera a ese punto.

Cierto que hay un interés público en conocer el estado de descomposición en que se halla actualmente el organismo municipal y que la prensa, siendo así, no puede desentenderse de informar a sus lectores al respecto, sin dejar de servir su alto ministerio. Pero creemos que esa tarea informativa sobra en este caso: no hay una veintena de personas juiciosas que a estas horas no estén convencidas de que el gobierno de la ciudad es un desastre, por su desorden, por el predominio de pequeños intereses y vanidades pequeñas, por la falta de corrección y mesura y seso en los encargados de dirigirlo. Lo único que conseguirá la prensa de continuar detallando los cargos y contracargos y las disputas pueriles y las reconciliaciones ridículas, es fomentar en las gentes que allí actúan su pernicioso erotratismo, con mengua del decoro del gobierno local, pero con satisfacción de un afán desmedido de popularidad a como haya lugar.

Atentamente formulamos nuestra invitación de callar todo lo referente a la farándula municipal, hasta tanto el Poder Ejecutivo no ejerza sus facultades constitucionales e imponga orden y eficiencia en ese ramo capital para la ciudad de San José.

Notas y Noticias

Mañana estará de turno para inscribir sumaria, sobre los hechos deictuosos que puedan ocurrir, el Alcaide 2o, señor Ricardo Mora Aguilar, quien vive en la Avenida 2a. Este en la casa No. 1116.

Se están practicando unas investigaciones para averiguar el paradero de algunas herramientas que faltan del Taller de Obras Públicas.

Mañana a las 10 horas tendrá lugar la partida de foot-ball entre el Herediano y La Libertad en la plaza de San Francisco de la ciudad de Heredia.

Gran cantidad de autos, han sido contratados para ir mañana llevan los gaites entusiasmados por ese deporte.

Mañana a las 14 horas tendrá lugar una asamblea de padres de familia en la Sala Magna de la

Escuela Juan Ruján, que dirige don Leovigildo Arias.

En una calle céntrica se atascó ayer la ambulancia, tal es el mal estado de la calle. Un tractor tuvo que ir a sacar la ambulancia.

"Durante 7 Años Sufrí de Eczema—Ya no tenía esperanza—Ahora estoy sano", Dice el Sr. Briones.

"Durante la noche no podía disfrutar de una hora de sueño. Después de que seis médicos no pudieron aliviarme, compré mi primer frasco de Lavol, y esa noche, antes de acostarme, apliqué la medicina cuatro veces. Esto me proporcionó un sueño tranquilo y reparador. Pronto mi piel irritada se volvió tan sana, que tuve que suspender mi pedido de seis frascos más. Considero que es un milagro de Dios que su medicina haya llegado a este país," declaró el Sr. Juan Briones, distinguido residente de Cagayan, Misamis, Islas Filipinas.

Hemos escogido estas cartas de personas que hablan español, para demostrar a Ud. que también su enfermedad cutánea puede desaparecer con este líquido purificador. Haga desaparecer la comezón. Elimine hoy mismo sus llagas.

No se le dice que aplique Lavol durante varias semanas antes de obtener resultados. El alivio se produce con el primer frasco. Tenga a mano un frasco de Lavol en la botica.

Se vende en todas las Farmacias

LAVOL El Líquido Maravilloso

Hotel Europa

COMIDA--CONCIERTO

JUEVES Y DOMINGO

ESMERADO SERVICIO

ORQUESTA DEL MAESTRO ALVARADO

ALBUM DE "LA NOTICIA"



Srta. Adelia Hernández

Y es tanta tu distinción, que siempre serás tomada por la princesa enguantada del luminoso Trianón.

"La Noticia" Social

BAUTIZO

Con el nombre de Angel fué bautizado el niño hijo del señor don Juan Gómez y su señora esposa doña Lilia Vargas de Gómez.

Felicidades con tal motivo a los esposos Gómez Vargas y deseamos para el nuevo cristiano muchas felicidades.

RESTABLECIENDO

El caballero don Santiago Fernández Yglesias, quien hace algunos días sufrió una delicada operación en la Clínica del Dr. Hernández, se encuentra ya en vías de restablecimiento.

OPERACION

En la Clínica del Dr. Hernández fué operada con muy buen éxito, la señora doña Eugenia de Vega. Llevó el bisturí el Dr. Hernández y fué ayudado por los doctores Soto y Jiménez Núñez.

Hacemos votos por el pronto restablecimiento de la señora de Vega.

NUESTRO ATENTO SALUDO

Encuéntrese en esta capital procedente de Chile, —su patria—, el Profesor don Humberto Aymereb quien viene en vía de paseo y con el fin de conocer el sistema pedagógico de este país.

Presentamos al distinguido viajero nuestro atento saludo.

VIAJEROS

Para la ciudad de Heredia partió don Enrique Laprade. De Turrialba regresó don Roberto Vargas F.

Para la ciudad de Heredia partirá mañana don Mariano Solórzano en compañía de su hijo Mario.

Para su finca El Pizote partió ayer don Carlos Collado.

Para los Estados Unidos partió Mr. John Mc. Juness.

De Panamá regresó, después de varios meses de ausencia, el esforzado joven don Juan Schlegelth Laña.

Don Mario Benegoechea regresó de Cartago.

Para su finca "El Monte" partió don Enrique Moya en compañía de su señora esposa.

DONDE SARKIS

Continúa el Gran Baratillo durante el resto del mes de Agosto, para favorecer a nuestra numerosa clientela

ESTA SEMANA: MANTA, LIENZO, CRESPONES, CASMIRES

Ya llegó el gran surtido de

TRICOLETTE

en todos colores

LA GRAN SEÑORA

JOSE SARKIS F.

Sobre el ejecútese de las leyes

Los descubrimientos hechos por el señor Pagador Nacional en las planillas de pagos de algunos departamentos, respecto a los cuales la prensa ha informado extensamente, hizo exclamar ayer al Lic. don León Cortés, en una corta conversación que le robamos en el Palacio de Correos:

—Ya verán ahora algunos señores diputados, entre ellos el Lic. Arias, cómo no eran, según decía, extemporáneas, las reformas a la Ley de Control que yo propuse. Si esa ley estuviera ya vigente, la Oficina de Control podría enviar fiscal a los pagos y hacer con cuidado las investigaciones del caso.

—A propósito, cree Ud. que a esa ley le pongan el EJECTESE, o que la sancionen con la fórmula esa que está hoy de moda? —No, yo creo que el Ejecutivo sancionará esa ley de un modo claro. —¿Cree Ud. legal esa forma en uso de sancionar a las? —No; eso acusa negligencia, es una mala práctica. Si no está de acuerdo con la Ley el Ejecutivo de veto. El veto es su más elevada función. Regula, por otra parte, la labor parlamentaria. "La Opinión" trató ese problema editorialmente con muy buen criterio. Y salud.

Señoras! -- Señoritas!

ACABAMOS DE RECIBIR

Formas Parisienses

EN CRINOL PARA SOMBREROS

Ultimos Estilos de Moda

PRECIO \$4.00

TIENDA ROMERO — GONZALEZ Hnos.

La actitud de unos y otros respecto a escuelas

LOABLE ACTITUD DE UN VECINO DE SAN CARLOS

Sin duda que existe una gran diferencia entre la actitud de los habitantes de San José y ciudades principales y los de la mayoría de los pueblos de la República, acerca de asuntos escolares.

Y a comparaciones vamos: En San José se levanta actualmente un detalle escolar que la mayoría ha protestado. Al comercio se le ha pasado una circular invitándolo a contribuir voluntariamente para construcción y reparaciones de escuelas y raras han contestado.

Y a la par de este indiferentismo de quienes tienen un con

cepto más claro de lo que es la enseñanza, se destaca la actitud de un vecino de El Porvenir de San Carlos, que en carta que dirige al Inspector de Escuelas de Alajuela solicita la apertura de una escuela en aquel lejano lugar, ofreciendo ceder el terreno para la escuela y una casa para su apertura inmediata, así como los muebles y útiles indispensables para tal objeto.

Llámase este buen patriota Custodio Alfaro y parte de su carta puede verse en el diario oficial de hoy.

Su actitud es digna de ejemplo y como tal la damos a la vez que lo felicitamos por su desprendimiento en bien de los niños de su localidad.

Maderas del Pacífico

CUALQUIER DIMENSION EN GUAYACÁN, MARIA, CEDRO, GENIZARO

DONDE

FERNANDO CASTRO

Para toses y resfriados

GUAYACOL GLICERO

FOSFATADO DE JOHNSON

TEATRO NACIONAL

Temporada de la GRAN COMPAÑIA DE OPERETAS Y REVISTAS

INES BERUTTI

LA MEJOR COMPAÑIA QUE HA LLEGADO A COSTA RICA

DESDE HOY QUEDA ABIERTO EL ABONO A

DIEZ UNICAS FUNCIONES

BAJO LOS SIGUIENTES PRECIOS:

Luneta	60.00
Butaca	70.00
Palco de 4 asientos (secreto)	280.00
Palco de 6 asientos	420.00
Palco de 8 asientos	560.00

Si la Compañía la noche del debut no fuera del agrado de los abonados, la Empresa se compromete a devolverles el valor del importe de su Abono. EL DEBUT SERA LA PRIMERA FUNCION DE ABONO

Grandioso Debut el Viernes 29 de Agosto

El Abono se cerrará el martes 26 de Agosto a las 4 de la tarde. ESPECTACULO NUNCA VISTO EN ESTE PAIS. GRANDIOSO CUERPO DE BAILE Informes en la Contaduría del Teatro.

Lo que dicen los diarios de la mañana

LA TRIBUNA.—El señor Presidente de la República se dirige al señor Secretario de Fomento sobre las irregularidades en varios Departamentos de Obras Públicas, y pide que sean suspendidos tres empleados mientras no se compruebe su inculpabilidad. De éstos ya fue destituido el Jefe de los Talleres señor Domingo Rivera.

—Declaraciones del Dr. Hernández sobre el desorden municipal, posiblemente él y el regidor Carranza abandonarán su posición.

—Aclaraciones sobre el muelle de Puerto Vargas, que pertenece a la Compañía Minera y no a la Petrolera.

—La reunión de ayer en la Secretaría de Beneficencia.

Las Juntas de Socorros de la Jajuela y Heredia acusan a la de San José de haber hecho uso de los fondos que les correspondían a ellas. No fue aceptada la solución propuesta por el Ministro Argüello.

—El municipio cartaginés don Luciano Arias explica lo del asunto "donación de una calle al Hospicio de Huérfanos".

—El señor Presidente de la República ordena hacer una nueva reglamentación para el manejo de materiales de Obras Públicas.

—Entrevista con el Director de Obras Públicas: no ha renunciado su posición y se ha limitado a dar traslado al Promotor Fiscal de lo de los chanchullos.

—El personal de una escuela de Alajuela expresa su duelo por la muerte del profesor don Félix F. Noriega.

—Sobre los conciertos de radio ofrecidos por el señor don Adrián Collado.

—Establece el sistema de cupones para que esea el público lector quien haga la elección de la opereta con que ha de debutar la compañía Inés Berutti en el Nacional.

—Novedades políticas de anoche. Le fue pedida la renuncia a don Aristides Jiménez Tinoco, Despachador de Materiales de Obras Públicas.

—Salió para Chile el Cónsul señor Zúñiga Montúfar.

—Los detalles del hallazgo del cadáver del diputado Matteotti.

—El Subinspector de Hacienda de Limón relata el incidente de Puerto Viejo, al que se confundió con Puerto Vargas.

—Hace alusión al contrabando de chinos de que habló ayer nuestro diario.

DIARIO DE COSTA RICA.—El Gobernador manifiesta que no asistirá más a las sesiones del Ayuntamiento.

—Habrán tren expreso para las fiestas de Cartago.

—La Municipalidad presenta al Ministro de Gobernación un proyecto de emisión de bonos para abastecer de agua la capital, con la garantía de los impuestos de cañería y hasta por quinientos mil dólares.

—Según el Promotor Fiscal, se investigan los chanchullos de Obras Públicas; pero la suma del desfaldo no es de gran valor.

—Se ha extendido el título de profesor de matemáticas a doña Atilia de Montero, Directora de la Escuela No. 4.

—Según canjes de México el señor J. Alemán y Chavero sustituirá al señor Ruiz como Ministro en Costa Rica.

—Rechaza la imputación—

que juzga calumniosa—de "Crónica" en La Opinión y le pide que se desmascare.

—El Tesorero de la Cruz Roja afirma categóricamente que no ha recibido esa institución contribuciones de los empleados de la United Fruit Co.

—El cobro de multas no beneficia a las Juntas de Educación. Algunos de esos fondos no se enteran o no se cobran.

—Los discursos del Padre del Castillo serán publicados.

—De Alajuela piden el servicio de asistencia pública.

—Se abusa por teléfono de los servicios de la Knox.

—El miércoles hubo remate de bonos.

—Se reformará el Reglamento del Registro Público.

LA OPINION.—Dentro de pocos días habrá una reunión de la diputación agrícola en la oficina del Lic. don Alberto Echandi para tratar de la excitativa del Ejecutivo para que incluya en el periodo de sesiones extraordinarias la Reforma a la Ley de Elecciones.

—La opinión del Subsecretario de Higiene y Salubridad Pública respecto al baile de resistencia, es que dejó de ser sport para convertirse en un espectáculo grosero y ridículo, que no debe consentirse nunca más.

—Comenta el escandaloso contrabando de chinos de que dimos cuenta ayer.

—Plantea el colega ya por su cuenta la cuestión de si existe incompatibilidad entre los cargos de diputado y de representante diplomático ante nuestro Gobierno. Aporta varios documentos al respecto.

—Nuestro actual Cónsul en Cuba, ostenta una nueva condecoración como distinción del Gobierno de Rumania.

—En nota editorial trata de la Oficina de Control en relación con los chanchullos de Fomento.

—En la farándula diaria, comenta varios asuntos de actualidad.

—Agradece el saludo que le hace La Tribuna.

—El público reclama al señor Administrador del Ferrocarril al Pacífico las extras que antes ganaban los conductores y maquinistas y el aumento de sueldo ofrecido.

LA VERDAD.—Los reporteros son una calamidad social, según el colega.

—Crónica de la reunión de ayer en la Secretaría de Beneficencia, de las Juntas de Socorros.

—Se declara contra la reforma a la Ley de Licores.

—Han sido devueltos once mil sacos usados por una sola casa exportadora de café.

—Pregunta el colega cuál será el periodista que vaya este año a los Estados Unidos con motivo del próximo Congreso de la Prensa.

—Vincenzi tiene ya casi listo un nuevo libro.

—Hay ya más rapidez en la macadamización de las calles.

—Importadores se han entrevistado con el Ministro de Hacienda para conseguir que la medida sobre sacos vacíos usados fuera suspendida mientras se entendían con los embarcadores.

—Hace instancia en conjunto a los periódicos para que el asunto servicio de cables sea incluido entre los que se tratarán en las sesiones extraordinarias.

TEATRO TOVAC

Paso de la Vaca

Empresa

TOBIAS A. VARGAS C.

HOY SABADO 23
7 y 8.30 p. m.
LA PRINCESA

PRECIOS: Luneta **¢ 0.25**
Galería **0.10**

Bonos Nacionales Oro

Para adquirir los fondos destinados a fomentar la CONSTRUCCION URBANA, de acuerdo con la ley No. 65 del 11 de los corrientes, ponemos desde hoy a la venta Bonos Nacionales Oro concediendo un 10 por ciento de descuento sobre su valor nominal. Esos bonos devengan un interés de 8 por ciento anual.

San José, agosto 19 de 1924.

Banco Internacional de Costa Rica.

EL GRAN ENEMIGO DE SU HOGAR: LA TIFOIDEA
PARA LIBRARSE DE ELLA USE
— FLYOSSAN —
DE VENTA EN LA INDIA DE EDUARDO L. FERNANDEZ

Es el teléfono de la Jardinería

604 "La Florida"

DE ARTURO QUIROS C.

situada frente al cruce de las líneas de Ferrocarril.

Octavio A. Silva Dentista Americano

Gabinete contiguo a la Oficina del Cable.

Especialidad en trabajos de oro y tratamiento de la Piorrea

Nuestras informaciones

Con el Sr. Jefe Técnico de Educación Primaria

Gran sensación ha causado la amplia nota informativa, que sólo en otros publicamos en nuestra edición de ayer, sobre el escandaloso contrabando de chinos ocurrido en Puntarenas.

La Tribuna y La Opinión dan la información, aunque no dicen que la toman de nosotros, que eramos los únicos que teníamos todos los detalles de ese escándalo.

Ilante exposición de don Santos León Herrera, los artículos de don Julián Felipe González.

Respecto a las discusiones del Congreso de declinamos: —¡Qué lástima que no se concretara en un proyecto de ley la idea de traer un Profesor Extranjero! No creo que hubiera un argumento fuerte para oponerse a eso y que podría gastarse cuanto fuera necesario en la adquisición de un magnífico elemento. El mismo señor Rojas acogió la idea como buena en el Congreso, y habló de la posibilidad de traer un Profesor alemán. Sólo al señor Volio, Jorge, se le ocurrió que eso era humillante.

El señor Arrieta habla luego en los términos más optimistas: infunde esperanza el orfio.

capedreiros. Es una lástima que se siga ese procedimiento, pues tan vallosa piedra de una cantera de Pavas podría ser mejor utilizada en otra forma.

El no cree que sea humillante nunca pedir luz cuando se se mezcater, pero sobre el caso especial no expresa un juicio porque sería cosa de pensarse con la serenidad que requiere. Abrega una fe absoluta en que comenzará próxima mente una era de reorganización; pero hay que esperar que termine este curso lectivo porque si hoy no ponemos a hacer nuevos planes, en vez de reorganizar, nos desorganizaremos más. Pasados estos tres meses, dice, comenzaremos la tarea, y haremos buena obra. Tenemos buenos maestros. Falta un poco de orientación. Tendremos que batallar dando conferencias, conversando mucho con los Inspectores, con los Visitadores, es eso lo que nos falta. Por mí, cada no permanezco en esta oficina, porque creo que la cosa no es para estar aquí sólo viendo papeles u oyendo quejas, hay que salir al campo, visitar las escuelas, presentarse, no cuando hay invitaciones y todo se hace fiesta, si no inesperadamente. Hay que estar en contacto directo con la escuela. Aborda otro problema: la enseñanza es muy dividida tal vez muy amplia, hay que concretar y solidificar. Terminar con el mariposeo.

Oyendo al Joven Profesor Arrieta se siente uno también lleno de fe en el porvenir de esta hoy tan debatida cuestión de la educación pública.

El señor Arrieta habla luego en los términos más optimistas: infunde esperanza el orfio.

LOS BLOQUES DE TIERRA

Los hermosos y fuertes bloques de piedra del Palacio del Congreso que se está reconstruyendo están siendo despedazados por los pl

capedreiros. Es una lástima que se siga ese procedimiento, pues tan vallosa piedra de una cantera de Pavas podría ser mejor utilizada en otra forma.

¢ 115.00 VALEN LOS ¢ 115.00
ACUMULADORES

U. S. L.

Acaban de llegar a
COSTA RICA MOTOR COMPANY

EBANISTERIA

ANTONIO AVILA M.
satisface en el ramo, el gusto más exigente.
Taller: Calle Central en la Jardinería "La Camelia"
TELEFONO 172

GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES
CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE
DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE
TELEFONO 91 N
LADO NORTE DE LA CATEDRAL

Movimiento Diario

Vistas para el martes

SALA PRIMERA

Ordinario: Luis Rojas contra Cecilia Cortés, a las 14 horas.

SALA SEGUNDA

Alberto Zamora Zúñiga, actuación de teatro, a las 14.15 horas
José Benferrill Villalobos Núñez, actuaciones, a las 15 horas.

CASACION

No hay.

NACIMIENTOS

Miguel, legítimo de Luis Mora C. y Ana María Montoya C.
Alejo Hidalgo.
José, legítimo de José María Sánchez G. y Angélica Chavarría N.
Francisco, legítimo de Oscar Estrada ú. ap. y Trinidad Zeledón M.
Jesús, legítimo de Rafael Navarro M. y Raquel Morales M.

PASAPORTES

Alfredo Jiménez M., EE. UU.
Luis Anderson M., EE. UU.
Mariano Anderson M., EE. UU.
Lamotta Pietro, Italia.
Manfredo Giovanni, Italia.
Amendola Nicola, Italia.
Creazio Giuseppe, Italia.
Nocita Antonino, Italia.
Cuelnotta Francesco, Italia.
D'Amigo Giovanni, Italia.
Nocera Pasquale, Italia.

DEFUNCIONES

María Loalza 60 años, San José.
Petra Alvarado 60 años, San José.
María Soto 8 meses, San José.
María Loria 5 años, San José.
Matilde Córdoba 50 años, San José.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Jacinta Zamora, San José.
Carmen Arroy, San José.
Francisco Soto, San José.
Octaviano Porras, San José.
Nanuelia Ureña, San José.
Dora Booker, San José.
Eudocia Salas, San José.
Herminia Quesada, San José.
Jorge Zeledón, San José.
Micaelina Naranzo, Desamparados.
Juana Jiménez Escobar.
Rafael Pérez, Santa Bárbara.
Timoteo Arias, Río Cuarto.
José A. Rojas, Villa Colón.
José Arias, Puriscal.
José María Solano, Puriscal.
Elvira Montoya, Tres Ríos.
Pedro León, Paragimna.
Michael Haslop, Siquirres.

SALIDAS

José María Sequera, Pantarenas.
Juli Céspedes, ídem.
Rafael Monge, Aserrí.
José Núñez, Aserrí.
Fernando Núñez, San José.
Isidro Avador, La Garita.
Abel Zúñiga, La Garita.
Jesús Soto, Heredia.



LA GRAN
COMPANIA
DE OPERETAS
**INES
BERUTTI**

Publicamos hoy un grabado con algunas de las escenas de las operetas que presentará en la próxima semana la gran Compañía de Operetas INES BERUTTI, que hará su debut en nuestro gran Teatro Nacional el próximo viernes 29 de agosto.

Reina un entusiasmo verdaderamente extraordinario para asistir a esa brillante temporada teatral y por los preparativos que hemos visto, y por los méritos de la Compañía, estamos seguros que constituirá un acontecimiento teatral de verdadera importancia.

La Empresa Alvarado mejora su Planta

La empresa nacional de los señores Felipe J. Alvarado y Co. tiene en colección en sus plantas una nueva máquina ge-

neradora de fuerza, de tal modo que dentro de muy poco tiempo podrá atender las demandas de fuerza y calefacción que hoy no ha podido atender.

Se calcula que con esta nueva máquina vendrán a San José unos nueve mil caballos de fuerza más, que hoy tanta falta hacen.

También espera la empresa una gran cantidad de material para teléfonos que hace falta, y que es la razón de no atender las nuevas solicitudes de servicio telefónico.

Está instalada la oficina de arquitectura escolar

Ya está definitivamente instalada, como dependencia de la Jefatura Técnica de Educación, la Oficina de Arquitectura Escolar.

El personal que está al frente de ese departamento es el siguiente:

Jefe, Ingeniero don Tacío Quiros; Inspectores de Construcción, don José María Artavia y don Abel Rivero.

En lo sucesivo, pues, toda construcción escolar, planos, presupuestos, materiales, debe ser sometido a la consideración de este importante centro científico.

TELA EXPANDIDA
VARIOS TIPOS

HIERRO EN
VARILLAS ACERADO
INODOROS Y
LAVATORIOS

**PAPEL
TAPIZ**

ACABAN DE RECIBIR
Alvarez & Cleves

Ap. 635 — Teléf. 846

Robustez desde la Infancia hasta la Vejez



En eso consiste la mayor felicidad y satisfacción que puede sacarse de la vida. La protección de la salud es igualmente esencial en todos los años de nuestra vida y en toda época es indisputablemente verdad que la

EMULSION de SCOTT

produce robustez y energía, y porque es alimento concentrado domina toda debilidad y renueva las fuerzas todas.

Emulsión de Scott protege la salud, no solo en la niñez y ancianidad, sino para toda la vida.



Actualidad Deportiva

POR MAX T. BAIR

El día de mañana tendrá un gran interés para el elemento deportista de Costa Rica.

En este día se resuelve, casi puede decirse así, el campeonato de primeras divisiones de la Liga Nacional de Foot-Ball.

Esta sensacional partida tendrá lugar en San Francisco de Heredia a las 10.30 horas.

En esta ocasión el club Herediano estrena juego de puertitas y redes reglamentarias y de muy bonita presentación.

Los siguientes son los juegos señalados por los cuadros para el día de mañana.

PRIMERAS DIVISIONES

Libertad contra Herediano en San Francisco de Heredia. Actuará de juez don Miguel A. Castro G. y tendrá lugar a las 10.30 horas.

SEGUNDAS DIVISIONES.

Libertad contra Herediano a las 9 horas en San Francisco de Heredia. Actuará de juez don Oscar Pinto.

Juventud contra Costa Rica a las 9 horas en la Sabana.

Actuará de juez don José A. Chaves.

Moravia contra Progreso a las 10 horas, en la Sabana.

TERCERAS DIVISIONES

Costa Rica contra Cinco Esquinas en Tibás, a las 10 horas. Actuará de juez don José Ma. Cuesta.

EL MATCH LIBERTAD-HEREDIANO EN SAN JOSE

La revista "Deportes", gracias a la buena voluntad que el empresario don Felipe J. Alvarado y sus simpáticas empleadas ponen en todo lo que al buen servicio telefónico se refiere, tendrá al corriente al público de San José de todos los lances del match Herediano-Libertad, por medio de una pizarra que estará colocada en La Pensión Italiana, esquina opuesta al Siglo Nuevo.

MATCH EN MORAVIA.

A las 13 horas de mañana se efectuará en San Vicente de Moravia una partida de foot-ball

en honor del señor Jefe Político don Manuel Antonio Zamora, entre la primera división del Barcelona, de Santo Domingo, y la segunda del Unión Deportiva de Moravia.

Actuará de juez don Juan de D. Umaña y la banda del lugar amenizará el juego.

BASKET-BALL EN CARTAGO.

A las 9 horas del lunes 10 de setiembre se efectuará en la ciudad de Cartago una partida de Basket-Ball entre dos divisiones combinadas del Club Sport La Libertad. Los equipos estarán integrados en la siguiente forma:

Blancos.—C. L. Jiménez, A. Picado, J. M. Marchena, F. Pozuelo, A. Pozuelo.

Negros.—M. Rodríguez, R. González, R. Bermúdez, F. Herrera, A. Conejo.

CONCURSO ATLETICO

El anuncio de que el 12 de octubre se efectuará un gran torneo atlético ha sido recibido con gran entusiasmo en todos los círculos deportivos.

Numerosos jóvenes en colegios o en la Sabana, por las mañanas y en las tardes que la lluvia lo permite, se dedican a practicar con saltos, carreras y otros ejercicios, tales como lanzamiento del disco y la jabalina y tiro del martillo.

Todo hace pensar que este concurso será muy divertido.

MATCH DE HOY

En la mañana de hoy celebraron un match entre el Buenaventura Corrales y el Juan Rudin.

Ambos pertenecen a las escuelas del mismo nombre y disputaban la Liga de terceras divisiones del Lico.

La lucha estuvo muy reñida y de ambas partes se distinguieron los jugadores, quedando empatado el juego, en el que actuó de juez don Eduardo Garnier.

Sobresalieron en el juego del Buenaventura, Antonio Bermúdez, Rafael Rojas, Aginaldo Fonseca, Ismael Murillo y Diego Monturiol.

Del Juan Rudin, Rivera, Chamberlain, Picado y Orfila.

EL MEJOR HOTEL PARA USTED

EL METROPOLI

LA MEJOR CANTINA CANTINA PARA TODOS

La Cantina Central

TELEFONO 861

PASTA DENTIFRICA "PEBECO"

La mejor y más económica

Jabón para Tocador "Cristóbal"

Delicioso: Igual al "Reuter"
Artículos alemanes de la mejor calidad

Agente distribuidor O. GOMMERT

: PIDA SIEMPRE :

"Stretton"